



FERIA REGIONAL DE BUENAS PRÁCTICAS EN EDUCACIÓN DECIMOTERCERA EDICIÓN - 2025

“El cambio germina en el aula”

Convocatoria abierta para la postulación de experiencias

Introducción

Nunca como en estos tiempos es tan vigente la alerta del filósofo Edgard Morin: “navegamos en océanos de incertidumbres con algunos archipiélagos de certezas”.

Vivimos una era cambiante en el marco de una nueva revolución tecnológica impulsada por la Inteligencia Artificial, con guerras territoriales y comerciales de creciente intensidad, y la expansión de discursos de odio y fragmentación, que dramáticamente intentan naturalizarse.

La realidad del mundo post-pandémico ha demostrado los daños que el aislamiento ha provocado a la convivencia. Se vislumbra un crecimiento sostenido de problemas de fragilidad emocional y salud mental que abarca a un número importante de adultos, niños y jóvenes.

Los estilos de crianza y el rol del mundo parental se encuentran en crisis y en proceso transicional de construcción de una nueva forma de autoridad.

En medio de esta complejidad los centros educativos abren cada día sus puertas recibiendo a las nuevas generaciones, debiendo responder a la crisis de sentido que experimentan sus actores: docentes, familias, niños y jóvenes.

Más allá de las variantes, hay una buena noticia para los docentes: la escuela y su profesión son aún significativas y valoradas por las nuevas generaciones. Pero es imperioso promover un tiempo de creación y recreación de lo que hacemos ante los cambios que se instalan en la sociedad.

La Feria es un camino. Para que los docentes de a pie, de cada rincón del país, de cualquiera de sus niveles y del sector público y privado, de la educación formal y no formal, puedan compartir sus “soledades creativas individuales o de equipo” para dar respuestas a los nuevos desafíos, y transformar en fuerza inspiradora colectiva y general, a la autoría aislada y contextual.

En las doce ediciones ininterrumpidas de la Feria, más de 500 docentes autores han participado de 12 publicaciones (libros y repositorios), y más de 10000 han interactuado con ellos en esta metodología horizontal de intercambio.



Hemos contado además con conferencias inaugurales y de cierre de destacados académicos nacionales e internacionales que le han dado una mirada desde la investigación y la trayectoria docente internacional, a las experiencias situadas.

La Feria es organizada por el Colegio Santa Elena y la Oficina Unesco de Montevideo. Esta edición coincide con los 140 años de fundación del Colegio, y por ello será una edición especial.

Se realizará el sábado 18 de octubre del presente año en el Centro Gallego Montevideo, Av Italia 7504 de 9 30h a 16.30h.

Los invitados internacionales son:

-Georges Haddad (ex presidente de L'Université Paris 1-Pantheón-Sorbonne Director de la unidad de investigación y de prospectiva del sector de educación de Unesco desde 2004)

-Mel Ainscow (antiguo profesor de la Universidad de Cambridge. Profesor de Educación en la Universidad de Manchester. Consultor de Unesco)

Además de los stands de cada experiencia educativa seleccionada, se presentarán prácticas en acción (con participación de docentes y alumnos), "Workshops" sobre temáticas educativas y conversatorios entre equipos docentes de diferentes buenas prácticas.

Los animamos a sumar la condición de autor a la de actor, presentarse y participar de esta Fiesta de la profesión docente y así hacer visible lo invisible de lo que hacemos cada día en las aulas.

En el predio de la Feria habrá stands con exposición de distintos rubros de interés educativo: editoriales, universidades, tecnología educativa, recursos didácticos, entre otros.

Presentación de experiencias

Las experiencias, realizadas en los distintos subsistemas a nivel de aula o de centros educativos, deberán ser presentadas por escrito o formato digital y ajustarse a las pautas que se adjuntan. Para su selección el tribunal considerará a aquellas que se presenten al público en forma interactiva. Por eso, al texto original, se debe agregar una nota donde se explique la forma en que se involucrará a los visitantes. Lo mismo se solicita a quienes aspiren a realizar una práctica en acción.

Las propuestas presentadas serán valoradas y seleccionadas por un tribunal integrado por la Dra en Educación Beatriz Macedo, la Especialista en Didácticas de la Ed Básica Silvia Hawelka, la Mag. Carmen Di Nardo, un integrante del Consejo Ejecutivo del Instituto de Educación Santa Elena y la representante de la oficina UNESCO Montevideo la Sra Zelmira May.

El plazo de envío vence el día 12 setiembre a las 12 h.

El tribunal hará conocer el fallo el día 26 de setiembre.



La exposición implica el compromiso de estar presentes durante todo el horario de la Feria, el tiempo previo de preparación y contar con los materiales correspondientes.

En casos excepcionales para experiencias que impliquen largos traslados a la sede de la Feria, la organización estudiará solicitudes de apoyos. Este año no contaremos con alojamiento. Dada la extensión de la jornada, habrá una plaza de comidas con venta bajo la modalidad Food Truck.

Las experiencias seleccionadas formarán parte de un repositorio institucional abierto al público lo que dará una visibilidad nacional e internacional a los materiales producidos.

Entre las seleccionadas, externas al Colegio Santa Elena, se sorteará una participación en un congreso de carácter internacional.

En los años anteriores la FERIA fue declarada de interés por el MEC, CODICEN, DGEIP, DGES, DGETP, CFE, INEED Y AUDEC, acción esta que se está tramitando también este año.

Agradeciendo desde ya la difusión y participación en este evento, los saludamos cordialmente

Zelmira May
Oficina Unesco Montevideo

Ana Rodríguez, Pablo Cayota
Consejo Ejecutivo

Instituto de Educación Santa Elena. Montevideo - Ciudad de la Costa - Uruguay
Oficina Unesco Montevideo - Uruguay
Mayo 2025

Por consultas y envío de la propuesta dirigirse a: congresos@santaelena.edu.uy